

宮城県塩釜高等学校 同窓会会報

第13号
編集・発行

宮城県塩釜高等学校同窓会
〒985-0056 塩釜市泉ヶ岡10-1
電話 022(362)1011
FAX 022(362)0703
http://塩高同窓会.com/
責任者 菊地忠夫
印刷 プリンティングサトー



塩釜高等学校同窓会

会長 菊地忠夫

(17回生)

コロナ禍の活性化

令和4年度第13号塩釜高等学校同窓会会報を発行するにあたり、ご挨拶を申し上げます。

同窓会会員の皆様には益々ご健勝でご活躍のこと、並びに母校では在校生の皆様も先生方の指導のもと、輝かしい青春の日々をお過しのことと心からお慶び申し上げます。

また、校長先生をはじめ、事務局、理事、監事の方々には本会事業推進に対し、ご支援、ご協力に厚く御礼と感謝を申し上げます。

尚、本年7月2日の総会は中止とし、諸事業、決算報告等は本会報にてのご報告とさせていただきますので宜しくお願い申し上げます。

さて、三年前からの新型コロナウイルス感染拡大で緊急事態宣言や、まん延防止等重点措置が適用されるなど、国内外においてこのウイルスとの闘いが今なお続いております。

しかし、最近はワクチン接種の効果が見られ、その勢いもやや弱りつつあるようであります。

ですが、油断大敵でこれからもマスク、手洗い等の予防に努めていかなければならぬでしょう。

この三年間は、自粛、自肃であらゆる飲食店や宿泊業、そして国内外への移動が制限され、社会経済、国民生活にも大きな影響を与え、今日も厳しい状況が続いております。私達も予防のためとはいえ、自粛することで外出を避け、その事が日常となり、日々その生涯に慣れてしまい、今まで出来ていたことが段々出来なくなっていたのではないでしょ

うか。
たとえば飛ぶ鳥が、飛ぶことを忘れた鳥のこと、あたかもその事に「コロナ禍」という眼には見えない社会の枠組みの中で、何もせず、何にも気付こうとせず、只々日々を過ごしていませんでしたでしょうか。私は今、思います

新たに発足する活性化委員会では、この目的に沿って、あらゆるものを見直し、毎年に亘る数多くの同窓生にも、また、私たちの後に続く在校生の皆様のためにも開かれた、力強く、より良く活動の出来る同窓会になるよう話し合われる委員会の報告を期待いたしております。母校の発展を祈り

しかし、最近はワクチン接種の効果が見られ、その勢いもやや弱りつつあること、やるべきことがあったのであります。

ご挨拶



塙釜高等学校

校長 黒田 賢一

西キャンパス

教頭 熊谷 崇

し、学力向上と卒業時の進路実現につながることを期待しています。また、今年度の一学年から学年進行により新学習指導要領が運用されており、これまでの知識重視の学習から、知識だけでなく思考力・判断力・表現力と、主体的に学ぶ態度を身に付けることをバランス良くいただき、ライブ配信いたしました。

塙釜高校同窓会の皆様におかれましては、日頃より本校の教育活動に対しまして多大なるご支援を賜り厚く御礼申し上げます。

昨年度末の人事異動では十四名が転退職し、新たに非常勤も含めた十六名を迎えるました。転出した教職員に代わって、これまでのご厚情に關して御礼申し上げますとともに、新たな教職員で塙釜高校の発展のために尽力してまいりますのでよろしくお願いします。

また昨年度の母校助成金では、硬式野球部、弓道部、演劇部など十ーの部活動に助成いたしましたこと、この場をお借りして御礼申上げます。

さて、今年度も昨年に引き続きコロナ禍での学校開始となりました。四

月の入学式は、ご来賓の皆様にはご遠慮いたしましたが、保護者は、東キャンパスに来校いただき、ライブ配信いたしました。

また、その後の総体壮行式などの全校行事や職員会議もリモートで行うなど、少しずつ改善を図りながら学校運営をすすめてきておりま

す。五月末には一回目の学校公開を行いましたが、同窓会長様はじめとした同窓会の皆様や保護者の皆様にご来校いただき、生徒の学習の様子や施設設備をご覧いただきました。

さて、現代社会はグローバル化、情報化、少子高齢化など、変化の激しい時代と言われております。昨年度からコロナと国のGIGAスクールにより、小中学の児童生徒に一人

一台端末の環境が整い、ICT機器を活用教育や休業時の授業配信などができるようになります。一方で高等学校は、公費による予算措置には限界があり、学校に任されているた

め、本校の場合は一人一台環境とはなっておりません。

しかし、近年は現状でのICT環境を有効活用した教育が求められており、本校では臨時休業時の対応と生徒の家庭学習の充実を図るために、今年度からオンライン学習コンテンツを導入し、積極的に運用しているところです。

これにより生徒は、スマ

ホンであればいつでもどこでも自学自習ができる、ぞよろしくお願いいたしました。

学校からの課題も受け取ることも可能となっていました。

おられます。今後、生徒の家庭学習時間が増加

平成8年4月から平成15年3月までの7年間、女子高に教諭として勤務した後、いくつかの高校で経験を積み重ね、昨年春の人事異動で再び勤務する機会をいたしました。

50歳を過ぎ、教員人生も残りわずかとなりつゝある今、東キャンパス(旧女子高)校舎を歩いてい

る「若気の至り」、「不徳のいたすところ」ばかりが思い出されます。

生徒から預かった数々

の装飾品で溢れかえっていた机の中で、お腹を空かせた「たまごうち」たちを生徒に代わり育てていった職員室。「黒髪のをとめわれら」(校歌2番)となるために改装された教室。ルーズソックス禁止に反発した生徒たちが署名活動をしたことで呼び出された校長

室。休み時間になると顔を洗いにくる生徒がいる会議室前。その中の1人からウォーター

ブルーフという言葉を教えられ、多賀ジャスティンを拭くだけコットンを買いに行つたこともあります。

当時は、ブラック校則などという言葉はありませんでしたが、様々な方々からお叱りを受けたことで、多くのことを学ばせていただきま

した。

再び着任して、ポケベルにメッセージを入れるために長蛇の列ができる公衆電話や「掃け、拭け、磨け、新校舎」の掲示などはなくなり、バーボール部が県総体3位を記念して作つた横断幕が所在不明になつてゐることにショックを受けたものの、生徒会

室に「爽健美女」の文化祭ボスターが残つてゐたことに感動していました。

19年ぶりの里帰り



私の生涯スパートとしてのボート競技活動

鈴木 和雄

(男子高18回生)

私は現在同窓会の事業委員長をしています。主な役目は部活動への母校助成金の申請と支給の承認を行います。部活動をしている生徒たちへのユニフォームや器具の購入を支援しています。また、文化祭での模擬店出店では会長、理事の皆さんへの応援でチキンやアメリカンドッグの販売で生徒や見学者に喜ばれています。

今回は高校時代から取り組んでいるボート競技活動について教えて下さいとの依頼がありましたので振り返ります。

ボート部入部は16歳ですから、今年で活動58年になります。16～18歳：高校時代はよき先輩、後輩に恵まれて、東北大会優勝、インターハイ4位、岐阜国体準優勝などの

伴での参加を楽しんでいます。各自の練習と3月から5月の週一度の合同練習や元気に活動している仲間の賜物です。

最後に一つ散々だったレースについて話してみます。それは天覧試合で

ことになりました。日は朝から雨で我々のレースの時は更に強くなりました。3時30分スタートに合わせて30分前に出廷しスタートを待

ちました。結果30分も遅れてスタートになり、雨で体が冷え込んでしまい思う

ことになりました。このレースには運悪く地元の佐渡水産高校が出場したため、このレースを両陛下にお見せする為に主催側の温かい

配慮のため、スタートを大幅に遅らせ、地元高校の健闘を見せたよう

です。当然一位は佐渡水産高校でした。寒さの中で何も知らないで戦つた最悪の最初で最後の天覧試合でした。

この天覧試合には後日談があります。大会役員がレースを説明していると陛下（昭和天皇）はこの様な波の高い日に子供たちに試合を見させて大丈夫なのか聞かれたそうです。

ところが、前年の山口国体の時、皇太子殿下（平成天皇）は試合を観戦しながら、この湖にはどの様な魚が棲んでいたのかと聞かれたそうです。さすが天皇陛下（昭和天皇）は下々のことを大変案じてのお言葉です。

すると、まことに先生方が話していたことを懐かしく思い起されます。以上、ありがとうございました。



代は大学の同級生が六人地元で元気にいましたので、毎年の長沼での河北レガッタ2000や全日本マスター選手権（熊本、埼玉、金沢、島根、群馬県など）の6回の優勝など、家族同

昭和40年8月大分県日田市・後列左から四人目が鈴木さん

塩釜高校魂

森 長一郎

(男子高25回生)

同窓会活動をお手伝

いしてどの位経ったのだ

塩釜高校と塩釜女子

高校が統合する少し前からだつたような気がする。塩釜高校に進学して先輩がやけに大人で、

恐怖、圧倒感を感じた

感覚で初めての理事会に出席させて頂いたのを

覚えてる。

しかし、それも杞憂に終わり和やかに会が進み、在校生の支援、同窓会の運営、学校やPTAとの連携について、

協議された。これは塩釜高校と塩釜女子高校が統合された現在も続いている。

最近は若い後輩達が増えて来ており、先輩後輩が同窓会活動の今後の在り方について闊達な意見交換もされている。

在校生の学校生活と同様に同窓会の活動もコロナ禍で約二年間制限され、共生の中での活性化、DX化も取り上げられており、これまでの塩釜高校と塩釜女子高校の融合に加えて、永遠の課題「温故知新」の四文字熟語が頭をよぎつた。



六回生の西脇久夫氏が逝去

新生塩釜高校の校歌の作曲者
男声カルテット ボニージャックスのテノールとして活躍

旧塩釜高等学校卒業生(六回生)で男声ボーカルグループ「ボニージャックス」のメンバー(トップテノール)として活躍した西脇久夫氏が、さる令和3年(2021年)8月30日、肺がんのため亡くなりました。八十五歳。



手前右が西脇久夫氏(6回生)

塩釜高校在学中は合唱部(音楽部)に所属。卒業後、早稲田大学グリークラブ(男声合唱団)で活躍。大学卒業後ボニージャックスを結成。昭和三十三年、プロデビュ。

西脇氏は全国の小中学校の校歌の作曲も手掛け、全国歌手協会の監事を務める等、合唱界はもとより歌謡界、芸能界の重鎮として発展に尽力されました。また、郷里塩竈を代表する文化人としても積極的に行動され、幅広く活躍されました。

さらに西脇氏は、旧塩釜高校と旧塩釜女子高が合併して誕生した新生塩釜高等学校の新しい校歌(作詞あいは詩人の俵万智氏)の作曲を担当されました。塩作りに始まる故郷塩竈の悠久の歴史

(東京同窓会事務局)

多忙な中にあつても西脇氏は、自ら提案した「東京同窓会サロン」(月一回、東京九段の旧ホテル「グランドパレス」最上階で開催。スターとして毎回欠かさず出席。首都圏在住の旧塩高、旧塩女卒業生の交流の場を大いに盛り上げて頂きました。

同氏がこのサロンを介して東京同窓会の発展に多大なご尽力を賜つたことに感謝し、厚く御礼申し上げます。

新型コロナウイルス感染症は減少傾向にあるとはいえ、様々な変異ウイルスの出現により、収束は未だ見通せない状況です。

従つて同窓会総会も三年連続で中止のやむなきに至っています。文化・スポーツ・シーズンのたけなわにあつて、様々な規制や制約を受けながらも懸命に部活動に励んでいる在校生の皆様に一日も早い収束を祈念し、日常の学校生活が送れますことを念願致しております。

そして、同窓生の皆様には、健康を第一に考え、口ナ禍の生活を乗り切つてほしいと思います。

◇編集に携わった人
広報委員長・平正美
委員・佐藤政栄門
・三塚芳恵
・菅野みどり
・伊藤由美理
・山中博章
・佐藤由美理